



# やまとっこ

学校だより 6月号  
吉備中央町立大和小学校  
令和6年6月20日

学校教育目標 『自ら学び 心豊かに たくましく生きる 大和っ子の育成』  
スローガン 「やさしく まえむきに とともに進もう 大和小！」



## 続けよう！「よい行動」が「習慣」になるまで！！

草木の緑も色濃く、日中も長くなり、夏の訪れを感じさせます。水泳学習も始まり、1学期も残すところ1か月ほどとなりました。

3日の児童朝礼で、1学期前半の子どもたちのがんばりを振り返り、賞賛すると共に、その**がんばり、よい行動が身につく（習慣になる）**には**継続が必要**、ぜひ『**続けること**』を**がんばろう**、「自分の立てた**1学期の目標を達成しよう**」と、後半に向けての意欲づけを行いました。子どもたちが楽しみにしている夏休みも、もう間近です。気持ちよく夏休みが迎えられるよう、1学期のまとめをしっかりと頑張りたいと思います。



## 前向きに取り組みましょう！「メディアとの付き合い方」

12日に学校保健委員会が開かれ、今年度は、「メディアとの付き合い方」をテーマに取り組むことになりました。私は大変うれしく、ありがたく思っています。というのも、脳科学の進歩や最新の研究により、**メディアの利用は、脳の働きや発達に悪影響を及ぼし、視力だけでなく、記憶力や集中力の低下、睡眠障害、不安・うつなどの精神不調、依存症等、様々な問題を引き起こす**ことが明らかになっているからです。当然、その**悪影響は発達段階にある子どもの方が大人より大きい**のですが、薬物や酒・たばこのような法律による規制はなく、**自分でコントロールするしかない**からです。そして、この取組内容のすばらしいところは、**楽しく便利なメディア利用をただがまんさせるのではなく、他の活動に置き換えることによって利用時間の減少を目指す**ところです。「**運動**」に置き換えると**体力向上**や**デジタルデトックス**の効果も、「**読書**」なら**学力向上**や**心の豊かさ**も、また、**メディア以外の楽しみ**が見つかるかも…というように一石二鳥どころか三鳥、四鳥…と効果が広がる取組です。

ぜひ、みなさん、かわいくて大事な大和っ子をメディア利用の害から守るために、学校と家庭が共に協力しながら、前向きに取り組んでいきましょう。学校保健委員会の皆さん、お世話になります。

## まさに「大和一致」の大和小最後を飾る運動会に！



先月の「大和大運動会」では、お弁当の準備、ドローンによる記念撮影等、大変お世話になりました。子どもたちと教職員が、**みんなの思い出・記憶に残る運動会**にしようと趣向を凝らし、準備・練習に打ち込んできた成果を本番で見事に**出しきり、すばらしい運動会**となりました。子どもたちが一生懸命がんばる姿は

もちろん、親子のふれあい競技、忍術学校長・白塗りの殿が登場する競技など、楽しんでいただけたものと思います。また、私は、多くの保護者や地域の方が自主的に集まり、入場行進に参加して下さった光景に、「**ともに**」**大和小最後の運動会を盛り上げよう**として下さっている『温かい心』を感じ、感動しました。さすが大和の方々です。お陰様で、まさに「**大和一致**」の**大和小最後を飾る運動会**になりました。ありがとうございました。



## 家庭学習強化週間(6月19日～6月25日)

吉備中央町では、今年度も、児童の家庭学習に対する意識を高め、家庭学習の習慣化を促進し、学力向上を図ることを目的として家庭学習強化週間を設定しています。大和小学校も取組を継続します。子どもたちが、**メディア視聴やゲーム等の時間を我慢し、前向きに学習に取り組み、家庭学習が習慣化するよう**、各ご家庭でも、子どもたちの**がんばりをサポート**していただければありがたいです。**学校と家庭とが協力し合い、共にごがんばっていきましょう！！**



## 大和小最後のプール、心も体もたくましく成長を！

11日のプール開き後、水泳学習が始まり、プールから子どもたちの元気な声が響いています。

水泳は、がんばった伸びや成果が大きく、達成感や満足感を実感しやすい、そして、体力・免疫力・心肺機能も高まる**非常に優れた運動**であり、水難から**命を守る大事な運動**でもあります。さらに、残念ながら**大和小のプールで泳ぐことができるのも今年で最後**です。ぜひ、**しっかりプールに入り、自分の目標に向かって水泳学習をがんばり、心も体も一回り大きく成長して欲しい**と切に願っています。特に**5・6年生には、大和小最後の代表として、町の水泳記録会でも大いに力を発揮し、活躍して欲しい**と思います。**めざせ 町1！**



保護者の皆様には、今年度も**夏休みのプール開放**で大変お世話になります。**子どもたちが安全に、大和小最後のプールを楽しめるように**、明日の救急法の受講もよろしくお祈いします。

## 「自分で考え、適切に判断し、行動できる」力を！

13日、北署の方2名と家時スクールサポーターにお越しいただき、「不審者対応訓練」を行いました。

今回の訓練は、「業間休みに運動場で遊んでいる子どもたちに、不審者が直接接触するところから始まる設定」で行いました。事前に知らされ、指導もされていますが、その場の状況から自分で考え、適切に判断し、行動することが求められる、児童・教職員共に、これまで身につけた力を試す機会でもありました。その結果、指示されたり、決まったりしていることは、誠に素晴らしい態度で適切に行動できますが、**臨機応変に判断・行動する力はもっと高めていく必要があることが分かりました。いざという時、自他の大切な命を守るができる力**を身につけるためには、訓練の時だけでなく、**普段の学習や生活の中でも、「自分で考え、適切に判断し、行動する」**場面をできるだけ多く経験し、学ぶことが必要だと痛感しました。また、その力は、必ず**統合後にも不可欠な力**となるはずで、今後、学校では、特にこの点を意識して日々の教育に当たります。ご家庭でもご理解・ご協力ください。



## 7月の行事予定

1日(月) 児童朝礼・集金日  
4日(木) 委員会  
5日(金) 2年校外学習  
7日(日) 岡山県小学生陸上競技交流大会  
11日(木) クラブ  
15日(月) 海の日  
19日(金) 終業式・地区児童会(3校時)  
※毎月第3日曜日は家庭の日です。

20日(土) 夏休み(～8月22日(木))  
22日(月) 5・6年水泳練習(午前) 個人懇談(午後)  
23日(火) 5・6年水泳練習(午前) 個人懇談(午後)  
24日(水) 5・6年水泳練習(午前)  
25日(木) 町水泳記録会(5・6年)  
PTAプール開放(午前：～8/9)  
※ 28日(日) ラジオ体操・クリーン作戦  
※ 29日(月) 統合3校拡大学校運営協議会(吉川公)

家庭の日には、家族そろって食事をしたり話をしたりして、家族団らんの時間を大切にしましょう！